

Speech by H.E. Mr. KANO Takehiro

SIDS Reception

2 October 2025

Ambassador's Residence

Excellencies,
Distinguished guests,

Thank you for being here tonight and welcome to my Residence.

It is my pleasure to host this event entitled “Towards a Partner Platform on SIDS Crisis Preparedness & Response and Disaster Risk Reduction”. As you may be aware, Japan has been a longstanding partner for SIDS. We are also actively promoting UNESCO’s unique role in science, particularly in disaster risk reduction and ocean science. It is a relatively less highlighted sector, but nonetheless crucial for vulnerable countries, and we welcome and encourage the Secretariat’s initiative to mobilize resources from various potential donors.

Two years ago, at the last General Conference, UNESCO adopted the 2023-2029 Operational Strategy for SIDS, and I would like to applaud the Secretariat, SIDS and all other partners for their efforts in implementing the Strategy and its Accelerator Programmes.

Now, we are in a quite different and politically as well as financially challenging situation. We are also in a

period of transition from the current to the next administration. It is therefore quite timely to revisit the status of the Operational Strategy for SIDS and discuss the way forward. Today's event will be one of the first steps, and I look forward to the discussion.

Allow me to offer food for thought, as I think many of you are looking forward to it. First on DRR. Based upon the ExB Decision last year on the implementation of the Sendai Framework for Action, Japan has started to provide support to the Emergency Fund aimed at reducing secondary disasters, which enables UNESCO to dispatch scientific experts to minimize secondary impacts in the event of large-scale disasters. Japan also supports the initiative of having UNESCO and the IOC work together to establish early warning systems in the Pacific and Caribbean SIDS.

I would appreciate if the Secretariat could elaborate to explain the impacts of the measures taken so far.

Although the discussion today will mainly focus on ACE 4 on DRR, I welcome active and holistic discussion across different accelerator programmes of the Operational Strategy for SIDS.

Concerning ACE2, or "Sustainable Ocean

Knowledge”, in addition to the continuous support to the UN Ocean Decade and regional activities of IOC, Japan has launched a support program for Asia-Pacific SIDS to build climate-resilient coastal ecosystems.

As regards ACE3, or “Culture for resilience,” Japan is firmly committed to safeguarding all forms of cultural heritage with SIDS. In particular, we have placed strong emphasis on capacity-building, especially in SIDS countries, to facilitate inscriptions of cultural heritage sites and strengthen national protection frameworks.

As a result of such collective efforts, the Comoros and Sao Tome and Principe are presenting their first nomination at the next session of the World Heritage Committee next year.

Excellencies,
Distinguished guests,

This autumn will see the leadership changes of UNESCO, with a new Director-General, a new Chair of the Executive Board, and a new President of the General Conference.

As you are probably aware, I am running for the Presidency of the General Conference. Regardless of the result of the election for nomination next week, SIDS, DRR and Ocean Science will continue to be Japan’s priority.

However, if I am given the honour to serve the post for which I am running, I will work even harder to ensure that the new Administration will put more emphasis on these areas.

To conclude, I would like once again to express my thanks to all of you for joining today, and let's enjoy good discussion.

Thank you very much.

(581 words)

Discours de S.E. M. KANO Takehiro

Réception PEID

2 octobre 2025

Résidence de l'Ambassadeur

Excellences,
Mesdames, Messieurs,

Je vous remercie d'être présents ce soir et vous souhaite la bienvenue à ma Résidence.

C'est avec un grand plaisir que j'accueille cet événement intitulé « Vers une plateforme de partenariat pour la préparation et la réponse aux crises et la réduction des risques de catastrophe dans les PEID ». Comme vous le savez sans doute, le Japon est un partenaire de longue date des PEID. Nous souhaitons également promouvoir activement le rôle unique de l'UNESCO dans le domaine scientifique, en particulier dans la réduction des risques de catastrophe et les sciences océaniques. Il s'agit d'un secteur relativement peu mis en avant, mais néanmoins crucial pour les pays vulnérables. Nous saluons et encourageons l'initiative du Secrétariat visant à mobiliser les ressources de divers donateurs potentiels.

Il y a deux ans, lors de la dernière Conférence générale, l'UNESCO a adopté la Stratégie opérationnelle pour les PEID 2023-2029, et je tiens à féliciter le

Secrétariat, les PEID et tous les autres partenaires pour leurs efforts dans la mise en œuvre de la Stratégie et de ses programmes d'accélération.

Nous nous trouvons aujourd'hui dans une situation très différente et difficile sur le plan politique et financier. Nous sommes également dans une période de transition entre l'administration actuelle et la prochaine. Il est donc tout à fait opportun de réexaminer l'état d'avancement de la Stratégie opérationnelle pour les PEID et de discuter de la voie à suivre. L'événement d'aujourd'hui constitue une première étape, et j'attends avec impatience la discussion.

Permettez-moi de vous donner matière à réflexion, car je sais que beaucoup d'entre vous attendent cela.

Tout d'abord, RRC, la réduction des risques de catastrophes. Sur la base de la décision prise l'année dernière par le Conseil Exécutif concernant la mise en œuvre du Cadre d'action de Sendai, le Japon apporte son soutien au Fonds d'urgence visant à réduire les catastrophes secondaires. Cela permet à l'UNESCO d'envoyer des experts scientifiques afin de minimiser les impacts secondaires en cas de catastrophes à grande échelle. Le Japon soutient également l'initiative

visant à faire collaborer l'UNESCO et la COI, la Commission océanographique intergouvernementale, pour mettre en place des systèmes d'alerte précoce dans les PEID du Pacifique et des Caraïbes. Je serais reconnaissant au Secrétariat de bien vouloir expliquer en détail les effets des mesures prises jusqu'à présent.

Bien que la discussion d'aujourd'hui porte principalement sur l'ACE 4 relatif à la RRC, je me réjouis de la discussion active et holistique entre les différents programmes accélérateurs de la stratégie opérationnelle pour les PEID.

En ce qui concerne l'ACE 2, ou « Connaissances océaniques durables », en plus du soutien continu à la Décennie des Nations Unies pour les océans et aux activités régionales de la COI, le Japon a lancé un programme de soutien aux PEID de la région Asie-Pacifique afin de mettre en place des écosystèmes côtiers résilients au changement climatique.

En ce qui concerne l'ACE3, ou « Culture pour la résilience », le Japon est fermement engagé à préserver toutes les formes de patrimoine culturel avec les PEID. Nous avons notamment mis l'accent sur le renforcement des capacités, en particulier dans les PEID, afin de faciliter l'inscription des sites du patrimoine et de renforcer les cadres nationaux de protection.

Grâce à ces efforts collectifs, les Comores et Sao

Tomé-et-Principe présenteront leur première candidature au Comité du patrimoine mondial l'année prochaine.

Excellences,
Mesdames, Messieurs,

Cet automne verra des changements à la tête de l'UNESCO, avec un nouveau Directeur général, un nouveau Président du Conseil exécutif et un nouveau Président de la Conférence générale.

Comme vous le savez certainement, je suis candidat à la présidence de la Conférence générale. Quel que soit le résultat de l'élection qui aura lieu la semaine prochaine, les PEID, la RRC et les sciences océaniques resteront des priorités pour le Japon. Toutefois, si j'ai l'honneur d'être élu à ce poste, je m'efforcerai encore davantage de faire en sorte que la nouvelle administration accorde une importance accrue à ces domaines.

Pour conclure, je tiens à remercier une fois encore tous ceux qui sont présents aujourd'hui, et je les invite à profiter de cette discussion.

Merci beaucoup.

(684 mots)